

## Qué pasa en **Ecopetrol**, Dian, Fiduprevisora y Ocad-Paz que tiene a Petro hablando de corrupción

El secretario de Transparencia de Presidencia, Andrés Idárraga, quien se salvó de perder el cargo por el escándalo de los carrotanques, deberá ponerles el ojo

Por: **Las Dos Orillas** | mayo 09, 2024



 Compártelo

Por mutuo acuerdo con el presidente Gustavo Petro, el secretario de Transparencia de la Presidencia de la República, Andrés Idárraga, se mantiene en su cargo después de que el mandatario salpicó públicamente su nombre junto al de Sandra Ortiz en medio de las denuncias de corrupción de los carrotanques, que precisamente Idárraga había denunciado.

**Puede leer también:** El poder de la ex consejera para las regiones en su Departamento Boyacá

El abogado de Olmedo López, **José Moreno**, reveló unos chats con el director de la Unidad para la Gestión del Riesgo de Desastres que quiso comprometerlo Andrés Idárraga instauró denuncia en la Fiscalía General de la Nación con los que quisieron comprometerlo por un presunto tráfico de influencias. Idárraga, quien fue precisamente el que denunció penalmente a Olmedo en la Fiscalía y precipitó la crisis en la UGRD supo explicar las circunstancias de los mensajes con los que solicitaba citas para mandatarios locales. Los señalamientos del joven defensor de López resultaron precipitados al calor de las revelaciones de Sneyder Pinilla, el primero en buscar principio de oportunidad y de recibir protección por parte de la Fiscalía..

Después de que la Presidencia de la República expidió un comunicado en el que afirmaron que Idárraga continuaba en su cargo, no pasaron dos días, cuando el presidente Gustavo Petro, en alocución presidencial se refirió a cuatro casos de corrupción sobre los que muy seguramente también debe tener información el Secretario de Transparencia.



Publicidad

### Lo más leído

El millonario contrato que Olmedo López le dio al clan Aguilar de Santander en La Mojana

Olmedo López le entregó su defensa a un joven abogado que resultó ser el hermano de Luis Gustavo Moreno

Bancolombia abrió vacantes de empleo para profesionales y estudiantes, y así puede postularse

Este es el restaurante con una de las mejores paellas de Bogotá; lleva 40 años deleitando a sus clientes

La multa que pagó Dinissan por engañar a los compradores del Nissan Kicks

Petro se le adelanta a la posibilidad de ser encontrado culpable de superar los topes en su campaña

Así es el hotel en La Mesa, muy cerca de Bogotá, que lo hará sentir como si se quedara en Tailandia

Este es el polémico restaurante de Medellín que le cobró más de \$6 millones a un turista

¿Cuánto vale farrear y comer en La Patrona, la discoteca que Shaira inauguró en Bogotá?

Cuatro empresarios colombianos le apuestan a la construcción en Panamá

Publicidad

### Notas recomendadas



El exmarco que le hizo la biografía a Rigo ahora prepara la de Nairo Quintana



Así nació hace 90 años Imusa, la empresa colombiana líder en la fabricación de ollas



La familia en Santander detrás de Kikes, la poderosa productora de huevos que nació vendiendo pollos



Cómo logró este joven bogotano impulsar uno de los hostales más visitados de Colombia

### NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Talento Visible: profesionales diversos, la red de van...  
Por: Emma Ángel

Las leyendas argentinas Baglietto y Vitale: rock, tan...  
Por: Camila Burbano

¿Oye Sneyder Pinilla, y tú qué te creías?  
Por: Luis Alonso Colmenares Rodríguez

El país tonto que se creía inteligente  
Por: Luis Miguel Ariza

Petro: ¿gobierno y oposición al mismo tiempo?  
Por: Fernando Alvarez

+ Notas Ciudadanas

Publicidad





Idárraga fue asesor en la Alcaldía de Petro y secretario de Derechos Humanos en la de Claudia López. De esta última salió por diferencias con el entonces secretario de Gobierno, Luis Ernesto Gómez

Se trata de **Ecopetrol**, la Dirección de Impuestos y Aduanas (Dian) y la Fiduprevisora en cabeza de **Mauricio Marín**, cuota del Partido de la U y el Fondo del Magisterio (Fomag) . El robo continuado del fondo del magisterio en el que esta comprometidos los ahorros de 320 mil maestros fue denunciado en un informe publicado por **Las2orillas** desde diciembre pasado.

El Presidente señaló estos casos, del que se supone debe haber investigaciones concretas como lo había advertido el primer director de la UGDR en el gobierno Petro, Javier Pava, muy cercano suyo. Su alocución fue la ocasión para recordar su lucha de décadas contra la corrupción desde que era senador.

### La cercanía de Idárraga con la Fiscal

La tarea de seguimiento a los procesos penales en la Fiscalía puede dársele con mayor facilidad dada la cercanía profesional con la Fiscal Luz Adriana Camargo, que fue asesora suya en la Ungrd, a través de la firma Consucol S. A. S. mediante la cual ejecutó un contrato para la "detección de fortalezas y debilidades en los mecanismos de contratación pública en Colombia". El pasado 19 de abril salió el nombramiento de Andrea Pilar Verdugo, esposa de Idárraga, en el equipo de la Secretaría Jurídica del ente acusador con el cargo de Directora estratégica II.

La abogada con máster en Democracia y Gobierno tiene diez años de experiencia, trabajó también en el Ministerio de Minas, en el Instituto de Desarrollo Urbano de Bogotá, en la Secretaría Distrital de Salud, el Ministerio de Trabajo, la Unidad de Víctimas, el Ministerio del Interior, la Gobernación del Meta, el Ministerio de Justicia, la Secretaría Distrital de Ambiente y el Concejo de Bogotá.

### Los 4 casos de corrupción mencionados por el presidente Petro: **Ecopetrol**, **Dian**, **Fiduprevisora** y **Fomag**

El presidente Petro dijo que al llegar al Gobierno Nacional encontró lo que ya sabía, que hay una corrupción estructural y profesionalizada que se ha tomado varias instituciones del Estado, con casos como los de funcionarios de la Fuerza Pública y su relación con las mafias del narcotráfico y el contrabando; hallazgos alarmantes en **Ecopetrol** porque decenas de miles de millones de dólares han salido de recursos de la petrolera nacional para financiar personas, paramilitares y la política.

"**Ecopetrol** es el escenario del gran desfalco de la Nación encubierto permanentemente por órganos de control y sin investigación penal", dijo el presidente Petro.



El mandatario también se refirió a la existencia de un fuerte anillo de corrupción montado durante tres décadas entre dirigentes políticos, la Fuerza Pública, funcionarios de la DIAN y aduanas que han permitido la entrada masiva del contrabando, han infiltrado campañas políticas, lavado activos y arruinado a buena parte de la industria de las confecciones y el cuero.

Adicionalmente, enfrenta los anillos de la corrupción del Fondo del Magisterio (**Fomag**) y la Fiduprevisora donde billones de pesos de los maestros y de la Nación se han perdido en una red de contratistas que con cláusulas amañadas permiten pagar sin facturación. La red se ha construido por años en las diferentes ramas del poder público y los órganos de control.

Para Petro, la Ungrd es un caso de corrupción estructural y profesional, que viene desde hace años, evaporando los dineros que son para las víctimas de tragedias naturales y climáticas y convirtiéndolos para el enriquecimiento personal de varios funcionarios y es un caso más en la historia de esa entidad que se suma también a lo sucedido en los llamados Ocad-Paz y a los que el Secretario de Transparencia, Andrés Idárraga, les tiene que poner la lupa.

 Compártelo

SÍGUENOS EN  Google News





Nuevos apartamentos para jubilados en Bogotá. Ver precios



Se venden inmuebles abandonados a bajo costo en Bogotá



Los mejores audífonos para la tercera edad. Mira los precios



Bogotá: Reemplazo de tejado a precios que no creeras



Bogotá: refrigeradores no vendidos a precios de ganga



Las camionetas 4x4 se venden casi a mitad de precio

Etiquetas: corrupción, dían, [Ecopetrol](#)



### Los negocios de EPM por fuera de Colombia que llenan de dólares a la empresa paisa

Con Federico Gutiérrez, tiene inversiones en Panamá, Guatemala y El Salvador. De la mano del Banco de Japón entrará en la producción de hidrógeno



### El poder de Katherine Miranda en Icetex, la entidad que Petro les dio a los verdes

Durante la presidencia de Mauricio Toro, la representante a la Cámara habría tenido influencia en el nombramiento de hasta seis funcionarios



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO  
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.  
[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)